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由於立法會主席作出「剪布」安排，預算
案終可望於下周三完成審議，然而，反對派
將「拉布」擴散至其他委員會，昨日的財務
委員會第四度未能表決原定議題。事實上，
「拉布」歪風現時有蔓延至立法會各個委員
會的趨勢，不但浪費議員的時間精力，更令
議會運作以及政府施政隨時有癱瘓之虞。面
對「拉布」沒完沒了，立法會各委員會主席
應援引立法會主席在大會上的「剪布」做
法，刪除無聊重複的修訂動議，並訂立辯論
時間以限制冗長發言，在保障議員發言權的
同時，有效阻止「拉布」，確保議會和政府
的正常運作。

日前，在立法會人事編制小組委員會上，梁
國雄提出大量無謂修訂阻撓成立創新及科技
局，罔顧香港的長遠發展，已經引發民憤。在
昨日的財務委員會上，反對派又再發動「拉
布」，故意在規程問題上不斷糾纏，導致包括
新界東北發展區前期工程在內的多項撥款一拖
再拖。主席吳亮星指出，財會距會期結束僅餘
6次會議，批評「拉布式」討論會阻延其他議
案。

財務委員會負責審議政府的政策撥款，涉及
各項惠民政策的落實，也關係大型基建和規劃

工程的上馬。對於「拉布」歪風禍延財委會，
當局高度重視，隨即去信主席吳亮星，建議應
參考大會主席曾鈺成最近就修正案作的裁決，
處理眾多議案。雖然現時的《議事規則》並沒
有「剪布」機制，但立法會主席已經在大會上
進行過多次「剪布」，包括將瑣屑、無聊及無
意義的修訂刪除，為審議時間設定死線等。立
法會法律顧問亦指出有關做法適用於立法會轄
下其他委員會。這說明財委會以至其他委員會
主席，同樣擁有「剪布」權。主席主持會議時
大可讓議員充分表達意見，但對於冗長的「拉
布」發言和修訂，理應「有布即剪」，以確保
議會正常運作。

主流民意反對「拉布」，不少反對派議員都
公開表示不支持「拉布」，但卻是講一套做一
套，一邊反對「拉布」，一邊卻大力配合，在
財委會上參與「拉布戰」，在預算案審議時又
故意不出席會議，或是不斷要求主席點人數，
而單是點人數一項一天已經花去幾個小時，延
誤預算案審議。對於「拉布」議員罔顧市民福
祉的行為固然應該譴責，但對於一眾縱容、支
持「拉布」的反對派議員，市民也應直斥其
非，抵制沒完沒了的「拉布」。

（相關新聞刊A1版）

「拉布」禍延財會 必須果斷「剪布」
日本首相安倍晉三首次出席在新加坡召開

的亞洲安全大會，聲稱支持東盟國家保護領
海、領空，又要求中國與日本對話，落實聯
絡機制。安倍鼓動個別東南亞國家挑戰中
國，唯恐天下不亂。安倍一再破壞中日互信
基礎，還奢言對話，更暴露其假裝和平友善
的虛偽面目。日本曾給亞洲帶來深重災難，
東南亞絕大多數國家清醒認識日本才是亞洲
安全最大的威脅，重視與中國保持良好的關
係。日本的挑撥離間不會得逞。

南海問題是中國同南海周邊國家對於南海
島礁主權和海洋劃界的爭議，應由有關當事
國雙方通過直接談判解決問題，與日本毫不
相干。安倍在大會上揚言支持東盟國家保護
領海、領空，協助越菲等國增強所謂海上應
對能力，實質是借題發揮，挑動個別國家給
中國製造麻煩。

安倍近年一再散佈挑釁中國言論，接連拋
出「『侵略』未定義論」和「『參拜靖國神
社有理』論」， 「積極」參拜靖國神社，在
釣魚島問題上屢屢擺出「不妥協」姿態，另
一邊卻「喋喋不休」呼籲與中國進行無條件
的對話。安倍不僅沒有為中日關係的改善做
任何有實質意義的努力，相反一而再、再而

三地為中日關係設置新障礙，包括在此次亞
洲安全大會上挑撥離間，挑動越菲對抗中
國，哪有什麼對話的誠意？日本不斷作出有
損中日政治互信的言行，卻表示欲和中國對
話，不過是要在國際上裝扮出主動向中國示
好的姿態，這更加暴露安倍厚顏無恥、欺騙
世人。

日本軍國主義曾給亞洲人民帶來慘痛經
歷，但日本政府至今未曾作出正式的道歉和
賠償。自安倍上台以來，還「積極」推動修
改日本和平憲法，突破「專守防衛」，為解
禁集體自衛權造勢，將日本自衛隊改為國防
軍，處心積慮復活軍國主義，挑戰戰後國際
秩序，拋棄和平憲法束縛，製造地區緊張局
勢，已成為亞洲安全的最大隱患。

中國一向奉行睦鄰友好的外交政策，珍視
南海的和平穩定。隨中國的和平崛起，與
東南亞各國保持良好溝通，妥善處理糾紛，
共同分享發展的成果，為地區和平穩定作出
了積極貢獻。東南亞國家明白，與中國加強
溝通合作對己有利，受日本擺佈對抗中國對
己有害，絕大多數國家不會上日本挑撥離間
的當，而會努力維護南海和平穩定、共創繁
榮的局面。 （相關新聞刊A5版）

日本才是亞洲安全最大威脅
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羅康瑞蘇澤光輪莊掌
羅明起接替張建東 一年後與蘇互換位置

郭琳廣主監警會 黎棟國：唯才是用
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖、郭兆東）特區政府昨日宣
布，委任資深執業律師郭琳廣
為獨立監察警方處理投訴委員
會主席。保安局局長黎棟國表
示，特區政府唯才是用，郭琳
廣有豐富公職經驗，相信憑其
公共服務經驗及法律專業背
景，會繼續帶領監警會以公平

公正原則，監察警方處理投訴工作。
特區政府昨日宣布，行政長官根據《獨立監察警方處理

投訴委員會條例》委任資深執業律師郭琳廣，接替任期於
昨日結束的翟紹唐擔任監警會主席。為期2年，由明日開始
至2016年5月31日止。據介紹，郭為現任交通諮詢委員會
的主席，並在多個委員會擔任委員擁有豐富的公職經驗。
不過，反對派就以郭琳廣曾擔任廣西政協委員而大做

文章。民主黨立法會議員涂謹申承認，他不太熟識郭琳
廣，但認為應由「更有公信力」者出任監警會主席。
「人權監察」總幹事羅沃啟則稱，未來一年包括政制發
展問題等會出現很多遊行示威，涉及警方的投訴或會上
升，由背景帶有「政治色彩」的郭琳廣任監警會主席，
令人擔心其中立性，要求對方向公眾承諾會保持監警會
的獨立性。
黎棟國昨日在一公開活動上表示，當局在委任郭琳廣
時已依循現有準則，並強調港府一向用人唯才，不相信
一個人以往在其他機構擔任職位，就會影響到其新職務
中所履行的職責。郭琳廣有豐富公職經驗，憑其公共服
務經驗及法律專業背景，相信對方在獨立秘書處協助
下，會帶領監警會一如既往、繼續以公平公正原則，監
察警方處理投訴工作。

林大輝讚郭熟悉公共事務
監警會副主席林大輝歡迎郭琳廣任主席，認為對方在
公共事務有豐富的工作經驗，有助監警會應付不斷增加
的工作量。監警會已有多年歷史，運作已上軌道，新任
主席的背景不會影響監警會的公正性。

朱敏健：機制完備不損中立性
監警會秘書長朱敏健則表示，郭琳廣雖非資深大律師，

所屬的專業範疇與過往的主席有別，但郭琳廣有豐富公職
經驗，有信心他能勝任主席一職。監警會已建立完備機制，
無論由誰出任主席，都不影響監警會的中立性。

葉國謙批反對派雞蛋挑骨頭
民建聯立法會黨團召集人葉國謙認為，主席人選應視

乎其能力，及處事是否公正、持平，和依法辦事等標準
挑選，反對派以郭琳廣曾任廣西政協委員大肆批評，是
在雞蛋裡挑骨頭。

王國興：「佔中」帶來挑戰
工聯會議員王國興指出，政協委員的工作是為當地政府

提意見，並無實質權力，故郭琳廣曾任廣西政協委員並無
問題。他認為，儘管「七一」臨近，「佔中」也如箭在弦，
將為監警會帶來很大的挑戰，但只要保持客觀、中立、公
正及持平態度，相信監警會將發揮重要的作用。

謝偉俊：持平處理公務無問題
獨立議員謝偉俊也表示，隨着反對派發動「佔中」，警

民之間糾紛將會增多，是監警會主席的一項重大挑戰，但
只要郭琳廣能持平、公正處理公務，就不會有任何問題。

羅太掌科技園 多黨盼推發展
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）創新科技是香港有潛質發
展的新經濟增長點。特區政府
昨日宣布，特首梁振英委任行
政會議成員羅范椒芬為香港科
技園公司董事局主席，任期2
年，由今年7月1日起生效。立
法會多黨派認同，羅范椒芬有
豐富的行政經驗，且非業內人

士，可更持平處理問題，不會偏幫大企業利益，並期望
羅太上任後，可加快推動香港科技界的發展。

查毅超陳仕煒馬衡徐立之任董事
香港科技園公司董事局現任主席蒲祿祺及3名現任成員，
包括查逸超、陳清霞及蔡少洲的任期於今年6月30日屆滿。
政府昨日宣布，特首委任羅范椒芬為香港科技園公司董事
局主席，財政司司長同時委任4名新成員，包括查毅超、
陳仕煒、馬衡及徐立之加入香港科技園公司董事局，任期
2年，由今年7月1日開始生效。
方文雄、盧偉國、史維、孫寶源及黃永灝則再度獲委
任為香港科技園公司董事局成員，任期2年，亦由今年
7月1日開始生效。

蘇錦樑：信領導續助創科發展
商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨日表示，香港科技園
公司多年來孕育了眾多科技公司。「我們有信心，在羅
范椒芬的領導下，香港科技園公司將繼續協助香港在創
新及科技這重要領域的發展。」
他續說，香港科技園公司董事局匯聚了多個行業的專
才，有效地履行公司的公共使命，實在令人欣喜。「成

員具備豐富的經驗和知識，我們有信心，他們會協助香
港科技園公司鞏固香港作為區內創新及科技中心的地
位。」他又感謝蒲祿祺及3名現任成員在香港創新及科
技發展作出的宏大貢獻。

鍾樹根：非業內者處理更持平
民建聯立法會議員鍾樹根指出，羅范椒芬出身政務官架

構，擁有豐富的行政經驗，其非業內中人的身份更令她毋
須背負任何包袱，可更持平處理問題，不會偏幫大企業利
益，而是同等對待中小企，並平衡各方面的利益。

王國興：羅太關注科教有心人
工聯會議員王國興表示，羅太在擔任政務官時，十分
關注包括科技發展在內的教育，是一個有心人。隨着未
來的經濟朝向高新科技發展，他希望羅太上任後，進一
步推動香港科技發展，不要再停滯不前。

吳亮星：人際網絡可獲專業協助
立法會金融界議員吳亮星表示，羅太擁有豐富的行政
經驗，相信她在該崗位上一定能夠有所發揮。儘管非業
界出身，但他相信以羅太的人際網絡，定會獲得科技專
業人士協助。

鍾國斌：行政經驗豐富能勝任
立法會紡織及製衣界議員鍾國斌表示，羅范椒芬一直

關心香港教育，在擔任教育局常任秘書長時，就撥出了
很多資源在資訊科技上，積極推動科研工作，而其豐富
行政經驗也能勝任有關工作。他又指，由於創新及科技
局成立無期，為免香港的科技落後其他地區，故建議特
區政府應增加有關方面的資源。

特區政府昨日分別宣布機管局成員
的委任，及貿發局主席的再任命

和新任命，其中最受關注的是羅康瑞及
蘇澤光的職務未來「互換職位」的罕有
安排。

去年10月宣布張建東延任一年
政府在新聞稿中表示，特區政府於
去年10月宣布機管局現任主席張建東
由2014年6月1日起延任主席1年，
但張建東因個人理由，決定於今日完
成現任任期後不再延任。由2014年6
月1日起的1年內，會由自2013年1
月開始擔任機管局董事會成員的羅康
瑞擔任主席。特首並於昨日委任羅康
瑞由2015年6月1日開始，擔任貿發
局主席。
現貿發局主席蘇澤光昨日則獲特首
委任，於2014年10月1日至2015年5
月31日繼續擔任貿發局主席，並於
2015年6月1日起代替羅康端任機管
局主席，任期為3年。

運房局：個人工作安排影響到任
運輸及房屋局發言人被問及何以有是
次罕有的安排時回應，指蘇澤光個人有
其他工作安排，令其最早到任日期為
2015年6月1日，並強調機管局有完善
的管治架構，管理層及各員工均非常盡
責專業的團隊，深信機管局的所有員工
定會緊守崗位，繼續盡責專業地推展各

項工作。
特區政府昨日亦同時宣布，林健

鋒、李承仕及鄭維新獲再度委任為機
管局成員，任期由明日開始，為期3
年。同樣獲再度委任為機管局成員的
洪丕正，任期則為1年，並委任4名
新成員，分別為易志明、盧耀楨、林
奮強及杜彼得，任期明日開始，為期
3年。

張建東：因健康考慮決定退任
張建東昨日通過機管局發表新聞

稿，表示是次決定不再延任，「主要
由於個人健康考慮，我才決定退任主
席一職，這無疑是一項艱難的決
定。」他並歡迎新主席及董事會成
員，「他們在其有關界別內均是卓越
的領袖。董事會成員的集體智慧，將
繼續在未來引領機管局有更佳的發
展。」
羅康瑞也通過機管局發表新聞稿，感

謝香港特區政府對他寄予信任，委任他
在未來一年擔任香港機場管理局主席。

羅：做好第三跑道北商業區
他表示：「本人自去年起擔任機管局
董事，深深明白機場對本港作為國際商
業及金融中心的重大策略意義，及其對
大嶼山未來發展將發揮的牽頭作用。第
三跑道系統和北商業區的規劃正進入決
定性階段，機管局必須把這些重要項目

做好，挑戰極為巨大。我將竭盡所能，
並與機管局董事會和管理層，以及所有
持份者緊密合作，務求為機場的未來發
展打下穩固基礎。」

蘇讚羅繼任深慶得人
蘇澤光在回應傳媒查詢時，直指由
羅康瑞其繼任人是深慶得人，「我相信
他能帶領貿發局繼續推動香港對外貿
易，為香港經濟發展作出更大貢獻。」
他並欣然受政府任命，於明年接任

機管局主席。「我的首要任務是保持
香港國際機場在全球的領先地位和美
譽，並落實興建機場第三條跑道，延
續香港經濟及空中運輸的競爭力。」

張炳良盼夥蘇續推機場發展
運輸及房屋局局長張炳良衷心感謝

張建東過去6年來領導機管局，盡心
盡力，對第三跑道系統的規劃擔當重
要角色。在他及其他機管局成員的努
力下，香港國際機場去年刷新全年
客、貨運量的紀錄，分別突破5,990萬
人次及400萬公噸。
張炳良並感謝羅康瑞接受由明起擔

任機管局主席1年，及歡迎蘇澤光於
2015年6月1日起任機管局主席。他期
待與蘇澤光緊密合作，續推動香港國際
機場的長遠發展，包括第三跑道系統及
北商業區。蘇澤光在接任機管局主席之
前會辭任國泰航空公司的非常務董事。

機管局
貿發局

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港兩大重要法定機構「換人」。機管局現任主席張建東因個

人健康考慮，決定於今日完成現任任期後不再延任，特區政府昨日宣布，現任機管局成員羅康瑞

會由明日開始擔任「過渡期」主席，為期1年，至2015年6月1日起會由現貿易發展局主席蘇澤

光繼任，任期3年，羅康瑞屆時將接任貿發局主席，任期2年。
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香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）特區政府昨日宣
布，現貿發局主席蘇澤光
續任貿發局主席，到2015
年6月1日由羅康瑞接任。
特首梁振英讚揚2人都是出
色的人才，並相信與本
地、內地及國際商界有緊
密的連繫，並由擁有豐富
經驗的羅康瑞出任貿發局
主席後，可以有力地帶領
貿發局在全球推動香港的
貿易。
梁振英昨日在新聞稿

中，讚揚獲續任的蘇澤
光不僅是卓越的貿發局
主席，也是出色的香港
推廣大使。在其有效領
導下，貿發局成功地協
助香港企業在內地及其
他新興市場開拓商機，
並令過去數年開展的、
協助中小企業的多項新
措施在來年順利地貫徹
推行。
他又讚揚將於明年接

任蘇澤光的羅康瑞，擁
有廣泛的國際人脈，也
是區內頂尖的企業家。

「他自2010年起出任亞太區經濟
合作組織商貿諮詢理事會的香港
代表。羅先生與本地、內地及國
際商界有緊密的連繫，並擁有豐
富經驗，他在2015年6月出任主
席後，可以有力地帶領貿發局於
全球推動香港的貿易。」

議員讚羅人脈廣 料增港競爭力
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）政府昨日公布，瑞安集團主
席羅康瑞將任機管局主席1年，其
後接受貿發局主席，多黨派議員
認為，羅康瑞人脈廣，有國際性
視野，相信以其豐富經驗，定能
令香港機場在地區及國際上扮演
更重要的角色，並通過貿發局提
升香港的競爭力。

陳鑑林：能處理第三跑道工程
機管局董事會成員、民建聯立法

會議員陳鑑林表示，未來機管局的
工作十分繁重，特別是需要展開興
建機場第三跑道的工程。他相信羅
康瑞有能力處理有關問題，而蘇澤
光曾任港鐵，現任貿發局主席，有
資深行政經驗，相信定能有效管理
機管局。

林健鋒：具企管經驗熟悉運作
機管局董事會成員、經民聯立

法會議員林健鋒指出，張建東突

然選擇不延任，加上蘇澤光現職
任期未完，故委任羅康瑞擔任是
恰當的。羅康瑞身為機管局董
事，具有企業管理經驗，熟悉機
管局運作，是在蘇澤光接任前擔
任機管局主席一職的適當人選。

王國興：具國際視野難得人才
工聯會議員王國興表示，羅康瑞來

自商界背景，具有國際視野，並在內
地有大量投資，擁有豐富的內地人脈
網絡，是難得的人才，是擔任機管局
主席，及未來貿發局主席的合適人選。
他說，香港的競爭力正持續下

降，希望羅康瑞能夠以本身的豐富
經驗，令香港發展得有聲有色。

鍾國斌盼握內地經濟推互利
立法會紡織及製衣界議員鍾國斌

說，羅康瑞來自商界，擁有豐富的
人脈網絡，希望他能夠善於把握內地
迅速發展的經濟，加強貿發局在推動
香港與內地互利互助上的角色。

■■羅康瑞羅康瑞 資料圖片資料圖片 ■■蘇澤光蘇澤光 資料圖片資料圖片
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